



EN TODA ADVERSIDAD, LA LEALTAD DEL PUEBLO ES LA FORTALEZA DE LA PATRIA: GRAL. TREVILLA

El secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo, fue el orador oficial en la ceremonia de la "Marcha de la Lealtad"; los militares seguirán "portando con honor nuestra orgullosa bandera", con "valentía y lealtad seguiremos defendiendo los pilares de la seguridad nacional, la integridad, independencia y soberanía nacional"

Por Redacción / *El Independiente* ► 13

General Trevilla: unidad y lealtad para afrontar todas las adversidades

Por Redacción / *El Independiente*

El secretario de la Defensa Nacional (Sedena), el General Ricardo Trevilla Trejo, llamó a la unidad de todos los mexicanos para afrontar "con absoluta lealtad" todas las "adversidades" que puedan poner en riesgo el bienestar y la seguridad del país.

"En toda adversidad, la lealtad del pueblo de México es la fortaleza de la patria", destacó el general en su discurso por el día de la Marcha de la Lealtad.

"Por ello me permito hacer un llamado claro y decidido a la unidad de todos los mexicanos para que juntos, sociedad, Gobierno y Fuerzas Armadas, con absoluta lealtad, afrontemos todas las adversidades que pongan en riesgo el bienestar de las familias mexicanas y la seguridad de nuestro querido México", subrayó.

Junto a la presidenta, Claudia Sheinbaum, el titular de Defensa, reafirmó el compromiso de las Fuerzas Armadas de seguir "caminando junto" a la mandataria para "respaldar" a las instituciones del Estado y "acompañar" al pueblo de México.

Con motivo de la Marcha de la Lealtad, que cada 9 de febrero conmemora la escolta que cadetes militares le brindaron al presidente Francisco I.

Madero (1911-1913), el General Secretario Trevilla Trejo aseguró que este episodio "guarda la esencia de la unidad nacional".

Asimismo, aseguró que los militares seguirán "portando con honor nuestra orgullosa bandera", a la vez que remarcó que con "valentía y lealtad seguiremos defendiendo los pilares de la seguridad nacional de nuestro país, la integridad, independencia y soberanía nacional".

Desde el Zócalo en Ciudad de México, y junto a autoridades de distintos órdenes de Gobierno, el secretario de la Defensa Nacional destacó que la "lealtad a la nación" es el principal valor de las Fuerzas Armadas, de modo que subrayó la "ineludible obligación" de armonizar los intereses individuales con las aspiraciones nacionales.

"Con arraigado sentido de pertenencia debemos velar por nuestra soberanía y demostrar un una fehaciente lealtad plena a nuestra patria", añadió.

Recordó episodios históricos como la intervención estadounidense (1846) o la francesa (1862), así como la revolución mexicana (1910), para rescatar la "gran lección" de que en "toda adversidad" la lealtad del pueblo de México es la "fortaleza de la patria".

La conmemoración de la Marcha de la Lealtad de este año, la segunda que preside Sheinbaum, congregó a integrantes del Colegio Militar en una celebración que subraya el "compromiso perenne de respaldar a las Instituciones legalmente constituidas".

También, durante su mensaje, el Secretario de la Defensa Nacional hizo un llamado a la unidad nacional y subrayó que la lealtad del pueblo y de las Fuerzas Armadas ha sido históricamente la fortaleza de la patria frente a la adversidad.

Recordó las intervenciones extranjeras como lecciones que consolidaron la defensa de la soberanía y reiteró que Ejército, Armada, Fuerza Aérea, Guardia Nacional y pueblo de México comparten un mismo compromiso: "ser siempre leales".

El acto conmemoró la Decena Trágica, el golpe de Estado militar ocurrido del 9 al 19 de febrero de 1913 que culminó con el derrocamiento y asesinato del presidente Francisco I.

Madero y el vicepresidente José María Pino Suárez, orquestado por Victoriano Huerta con el respaldo del entonces embajador estadounidense Henry Lane Wilson.

La jornada inició con la develación de una placa conmemorativa a un costado del Museo de Bellas Artes, donde la mandataria recordó el histórico trayecto que realizó el presidente Francisco I. Madero el 9 de febrero de 1913, escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar, al inicio de la Decena Trágica.

En el acto estuvieron presentes las presidentas del Senado y de la Cámara de Diputados, Laura Itzel Castillo y Kenia López Rabón; el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz;

la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, así como integrantes del gabinete legal y ampliado.

La placa señala que en ese punto Madero fue atacado por fuerzas rebeldes durante su traslado del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional y rinde homenaje a los cadetes que lo protegieron, así como al teniente alumno Gerardo Ríos Covarrubias, quien perdió la vida durante la acción que quedó inscrita en la historia como la Marcha de la Lealtad.

RECORRIDO SIMBÓLICO DE LA PRESIDENTA CSP

Posteriormente, la presidenta Sheinbaum Pardo, en su carácter de Comandante Suprema de las Fuerzas Armadas, realizó un recorrido simbólico desde la Avenida Juárez hasta el Zócalo capitalino a bordo de un vehículo militar, acompañada por los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina, Raymundo Pedro Morales, así como por elementos a caballo.

En otro automóvil realizaron el trayecto los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial y la jefa de Gobierno capitalina.

Ya en la plancha del Zócalo, la Presidenta pasó lista de honor a los héroes de las gestas de 1847 y 1914, mientras el cuerpo militar respondió al grito de "Murió por la patria!".

Cadetes del Heroico Colegio Militar clamaron la poesía "9 de febrero, Juramento de Honor y Lealtad", seguida del Himno del Colegio y una salva de fusilería en homenaje a los héroes caídos.

Con excepción de los elementos militares y navales, la única tribuna instalada fue ocupada por estudiantes de educación básica, quienes corearon porras a la presidenta a su llegada a la Plaza de la Constitución.

Al cierre de la ceremonia, Claudia Sheinbaum se despidió de la escolta, de la bandera nacional y de las niñas y niños asistentes, reafirmando el significado histórico de la Marcha de la Lealtad como símbolo de honor, lealtad y defensa de las instituciones de la República.